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Конец «прекрасной» эпохи 
Новый год настал, а анонсированные 
«мусорные» перемены так и не наступили. 
Что за дела?

Объясняй, не объясняй... 
Кормление школьников в четырех городах 
Югры осталось без финансирования. 
Вартовчане нервничают: а у нас как?

Что случилось с «Умным ребенком»?  
Врасплох застало Мегион известие, 
что частный логопедический кабинет 
и семейный клуб прекратили работу.
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

КОРОТКОЙ СТРОКОЙН овоселье празднуют 132 ниж-невартовские семьи. Ключи от квартир получили жители сразу 12 ава-рийных домов. Событие состоялось од-новременно в пяти новостройках го-рода: по улице Салманова, дома №3 и № 5, по улице Ленина, дом 39, по улице Льва Толстого и по улице Заводской, дом 26. Квартиры в новостройках сдают-ся с чистовой отделкой. Жильцам толь-ко останется расставить мебель. В на-чале 2019 года Нижневартовск намерен избавиться от балков, а при достаточ-ном финансовом обеспечении програм-мы – полностью завершить переселение из непригодного и аварийного жилья в ближайшие два-три года.В Нижневартовске на треть умень-шилось количество коммерче-ских маршрутов общественного транс-порта. Отчасти причиной тому стали частые проверки по линии ГИБДД. Ста-тистика такая: порядка 80 водителей маршруток в прошлом году уволились или были депортированы за пределы России. Из-за нехватки кадров перевоз-чики смогли заявиться только на 18 из 25 маршрутов Нижневартовска. Адми-нистрация Нижневартовска в ближай-шее время планирует объявить повтор-ный конкурс на оставшиеся маршруты, а перевозчики пытаются решить про-блему дефицита водителей.З а новогодние праздники (с 31 де-кабря по 8 января) в Нижневар-товском окружном клиническом пери-натальном центре родилось 88 детей, из них 45 мальчиков и 43 девочки. Об этом сообщило информагентство «Ураль-ский Меридиан». «Открыл» 2019 год – мальчик. Он родился в 5 часов 55 минут. 2018 год врачи окружного центра за-крыли в 19 часов новорожденной девоч-кой. Всего с 31 декабря прошлого года по 1 января нового родилось 15 детей.К рещение Господне отметят православные 19 января. Бо-гослужение начнется во всех храмах Нижневартовска в 9 часов, а крестный ход и молебен – в 11 часов. В связи с этим будет перекрыто движение по пр. Куро-паткина и ул. Пикмана с 10 часов 30 ми-нут и до окончания мероприятий (ори-ентировочно до 23 часов).В Нижневартовске 19 января в 14 часов откроется необычная вы-ставка «Очки для дали». На ней свои кол-лажи представит вартовчанин Сергей Нехаев, чье творчество больше извест-но за рубежом. Его работы печатают в американских журналах и показывают на европейских выставках. На выстав-ке будут представлены порядка 60 ра-бот автора. Экспозиция продлится до 7 февраля. 

Спросят со всех, но не сразу
Новый закон устанавливает ответственность граждан перед братьями 
меньшими. И хотя документ имеет поэтапную силу введения, вопросов 
по его исполнению уже множество.

ПРАВИЛА ИГРЫ

Павел Колин
Юрий ИпполитовП оздравим себя, граждане. Долго-жданный закон, названный в на-роде «Об охране животных», подписан Владимиром Путиным и уже вступил в силу. Официальное название норматив-ного документа: Федеральный закон от 27.12.2018 № 498-ФЗ «Об ответствен-ном обращении с животными и о внесе-нии изменений в отдельные законода-тельные акты Российской Федерации». Текст – подстать названию – 40 страниц формата А4. В Нижневартовске эту животрепещу-щую тему – взаимоотношения с братья-ми нашими меньшими – обсуждают ре-шительно все. Нет, и Лангепас, и Мегион, и Нягань, и всех других соседей пробле-ма животных, конечно, заботит. Но не так приоритетно, как Нижневартовск. Мы, вартовчане, спорим и даже иной раз ругаемся по этому поводу везде и в раз-ных формах. И на уровне городских вла-

стей, и на общественных дискуссиях, и на интернет-площадках ведем борьбу за доброту и разумность. И примером сво-им личным что-то изменить пытаемся: ряды зоозащитников пополняются по-стоянно.
Перечислю лишь несколько фактов 

по теме за последнее время:
• на заседании Общественной палаты города случился скандал по поводу су-точных норм на содержание отловлен-ных собак. Почти 500 рублей показа-лись кому-то неуместными тратами, а кому-то издевательской подачкой;
• идея обустроить площадки для вы-гула собак во дворах за счет средств местного бюджета множество раз под-нималась в Думе Нижневартовска;
• владельцам собак приходится объе-диняться в инициативные группы, что-бы требования закона о необходимости выделения специальных мест для выгу-ла животных были реализованы. К при-меру, наказами избирателей по этой те-ме озаботились депутаты Владимир Джек и Руслан Хузин (последний в итоге построил за счет собственных средств 

собачью площадку в 10 мкр.). Их колле-га Анатолий Воробьев обустроил место для выгула животных в 11 мкр. 
• «главный дачник» Нижневартовска Александр Клевчук написал множе-ство челобитных к местным властям с просьбой решить вопрос с фермерами-животноводами и приютами для бро-дячих собак. И те и другие расположены вблизи жилых дач. Запахи и звуки жи-тья не дают;
• на последнем прямом проводе насе-ления с департаментом ЖКХ жители по-селка Магистраль слезно просили вла-сти провести отлов бродячих собак, ко-торые сбились в стаи и терроризируют женщин и детей. Власти, как положено, взяли это дело на контроль.Но вот что здесь бросается в глаза: на-сколько неуютно чувствуют себя вла-сти наши в этом щекотливом почти шек-спировском вопросе. Они мечутся меж-ду двух воинствующих групп вартов-чан. Теми, кто «за гуманизм», и теми, кто «за безопасность». 
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Зверолюбам на заметку
СИТУАЦИЯ

Алексей Лбов. Фото из архива редакции. - В интернете пишут о том, что государственный ветери-нарный надзор уже начал наказывать штрафами владель-цев домашних животных, которые не поставили свою зверуш-ку на учет и не снабдили ее специальным чипом, позволяю-щим установить владельца. Применяется ли такая практика в Нижневартовске? - поинтересовался у нашей редакции вар-товчанин Алексей Савин. Как выяснилось, в тексте нового федерального закона «Об ответственном обращении с животными и о внесении изме-нений в отдельные законодательные акты Российской Феде-рации» действительно содержится такой норматив, но ника-ких штрафов за отсутствие чипирования именно в нашем го-роде пока не применяют. Животное без чипа можно также без проблем перевозить авиа- и ж/д транспортом в пределах Рос-сии. Для этого достаточно иметь заверенный в ветеринарной клинике паспорт питомца и карту его прививок. При необхо-димости отправить зверушку в зарубежные страны процесс оформления чуть более сложен, но его отличия невелики.Даже многие зоозащитники отмечают, что нормативный акт получился сырым и не блещет конкретикой, однако, это вовсе не значит, что он бесполезен. С его помощью, к примеру, можно штрафовать владельцев собак за их выгул без повод-ка и, как пояснила главный государственный ветеринарный инспектор Нижневартовска и нижневартовского района Раи-да Хафизова, такие прецеденты в Нижневартовске уже есть, а равно и десятки жалоб от вартовчан, которые они присылают в ведомство по тем или иным поводам. Некоторые даже мину-ют все местные инстанции и пишут сразу губернатору и пре-зиденту. 

На что же жалуются вартовчане? Да буквально на все. На пе-редвижные дельфинарии к примеру, в которых «актеров» со-держат в весьма скудных условиях. На жестокое обращение с кошками и собаками. А еще на соседей, которые держат мно-жество домашних животных в своих квартирах. В отдельных случаях авторы посланий сообщают, что из квартиры доно-сится вонь, а экскременты чужих питомцев чуть ли не капают им на голову с потолка. Подобные сигналы в ведомстве про-веряют, выезжая на место, но всегда поясняют отправителям жалоб, что количество животных для содержания в кварти-ре пока никоим образом не регламентировано законом, а об-ращаться с подобными проблемами, необходимо в Роспотреб-надзор или же сразу в судебные органы по месту жительства. Кстати, обычно проверки ветнадзора не выявляют антиса-нитарных условий, связанных с наличием большого числа жи-вотных в одном домовладении. О том, как работают и к каким целям стремятся работники этой организации мы расскажем в следующем номере. 

МНЕНИЕ АВТОРА 

О ГОГОЛЕ, ИННОВАЦИЯХ 
И СУГРОБАХК то ска-жет, что Россия не ме-няется со вре-менем, тому сме-ло плюньте в лицо. Он просто газет не чита-ет. Иначе знал бы, что у нас даже язык формируется какой-то новый. Незна-комый доселе. Всевозможные хайпы, батлы, коучи, хейтеры, тайм-кафе и хронофаги с транквилами потихонь-ку изживают привычные русские сло-ва. Чего стоят хотя бы панкейки, ко-торые продают в кофейнях вместо устаревших кексов. Под модные сло-вечки, вероятно, проще подтягивать ценник. Тоже самое происходит и с язы-ком управленческим. Языком наших элит, если угодно. Инновации. Компе-тенции. Краундфайдинг. Коворкин-ги. Экспертные сессии. Коллаборации. Тренды. Кластеры. Когда слышишь такие словечки по телевизору, то пря-мо гордость разбирает за родную страну. Мол, мы тут не щи лаптями по углам хлебаем, а такой темп развития набрали, что держите нас семеро. «Ку-да ты, Русь, бойкая необгонимая трой-ка, несешься? Дымом дымится под то-бою дорога, гремят мосты, все отстает и остается позади...», писал почти два века назад Гоголь. Ах, как это акту-ально в наши быстрые и полные про-рывов дни. Впрочем, есть еще такие девствен-ные места, над которыми никакие ин-новации не властны. Заповедные зо-ны. Зайдите сейчас в добрую полови-ну нижневартовских дворов, напри-мер, и вашим глазам откроется все та же картина, что и четверть века назад. Огромные кучи снега, на которые лю-бит забираться детвора и глубочен-ная колея вдоль домов, по которой мчатся современные извозчики. Ино-гда они съезжаются нос к носу, мате-рятся, машут друг на друга руками в лобовые стекла и гневно моргают фа-рами. Ну чем вам не гоголевский сю-жет в наши дни?И никакие компетенции в сфере менеджмента над этим явлением не властны. Жители как строчили 10 лет назад жалобы в газеты, так и сейчас строчат. Вот разве что вместо печат-ных СМИ они все активнее год от го-да пользуются социальными сетями. А доблестные коммунальные служ-бы эти самые сети мониторят и пыта-ются реагировать, чистить. Да только куда им? Дворы до отказа забиты машинами, которые граждане массово отказы-ваются убирать даже ради проведе-ния «генеральных уборок». Многие их вообще на всю зиму бросают во дво-ре экономии ради. В итоге одни стро-чат жалобы, вторые разводят руками, третьи плевать хотели на все с высо-кой колокольни и никого кроме себя самих знать не желают. «А как же перемены, развитие, ти-танические нацпроекты и майско-но-ябрьско-февральские указы», спроси-те вы? Конечно, все это есть. Из песни слов не выкинешь. Вот только жизнь вокруг меняется так быстро, что рус-ский народ за ней не очень-то поспе-вает. Нам бы не гнать коней, а при-тормозить и оглядеться по сторонам. Снег убрать. Дороги подлатать. Нау-читься делать хоть что-нибудь хоро-шо, кроме оружия и добычи нефти.Иначе в XXII век мы обязательно приедем на тройке с бубенцами ки-тайского производства и будем вновь восхищаться актуальностью Гоголя. Исключительно по той причине, что больше, собственно, нечем. 

Алексей ЛБОВ, 
корреспондент

Что случилось с «Умным ребенком»?
РЕЗОНАНС

Кирилл СмирновП осле новогодних каникул Мегион врасплох застало из-вестие о том, что частный логопедический кабинет «Умный ребенок» и семейный детский клуб «Смешарики» – проект двух опытнейших логопедов и индивидуальных пред-принимателей Мегиона Светланы Гуськовой и Людмилы Лу-ханиной – прекратили работу.В клубе был организован досуг детей в виде кружков по ин-тересам. Занятия проводились в игровой форме, посещение было необязательным, здесь не требовали справок по болез-ни и не ставили оценок, не выдавали образовательных серти-фикатов. Дети с большим желанием посещали и логокабинет, и семейный клуб. Результаты и в индивидуальном обучении детей, и на занятиях в кружках были высокими. Поэтому у ме-гионцев проект Гуськовой и Луханиной пользовался большой популярностью. 

Закрытие клуба вызвано личными сложностями у индиви-дуальных предпринимателей. Готовые работать со своими маленькими клиентами едва ли не круглосуточно, Светлана Анатольевна и Людмила Петровна не считались с собствен-ными потребностями и с запросами своих семей. Сейчас они решают проблемы со здоровьем: своим и своих близких.Закрытие проекта в конце декабря объясняется тем, что это логично для завершения финансового года у частных пред-принимателей. Еще одна причина в том, что с 2011 года Гусь-кова и Луханина неоднократно обращались к властям города с просьбой о предоставлении подходящего помещения. И хотя бизнес был социально ориентированным и востребованным у мегионцев и жителей соседних городов, дальше переписки с чиновниками дело не пошло.Светлана Гуськова и Людмила Луханина надеются вернуть-ся к индивидуальной работе с детьми во второй половине февраля 2019 года и подыскивают помещение. Постоянных клиентов они известят о начале логопедических занятий в частном порядке. 
Возмущайтесь, 
вас услышат

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Виктор МалеевК оммунальщики Нижневартовска вниматель-но следят за информацией в социальных сетях. Примером служит следующая история. 16 января вар-товчанин через популярный местный паблик «ВКон-такте» рассказал о проблеме своего двора. Рядом с до-мом № 14а по проспекту Победы, прямо на детской площадке стоит автомобиль «Ниссан».Как пишет автор, подрядчик во время ремонта дво-ра «отодвинул» машину поближе к песочнице. Хозяин машины до сих пор не объявился. Иномарка же стала настоящим аттракционом. Она уже вскрыта и ее поти-хоньку разбирают по частям. Мы связались с ЖЭУ № 2, где нам пояснили, что отреагировали на пост сразу же после опубликования. С утра 17 января аттракцион прикрыли – машина вывезена на спецстоянку.

Вы уже планируете 
идти в школу?
ЧТО ДЕЛАТЬ?

Соб. инф.О бразовательные организации Нижневартовска начали прием документов на зачисление детей в первый класс. С 1 февраля можно обратиться в ту школу, которая закреплена за территорией проживания родителей первоклассника. Гимназии, лицей № 2 и шко-лы с углубленным изучением определенных предметов № 9, 23, 30 и 31 принимают заявления уже сейчас. Какие же нужны документы? Каков алгоритм действий родителей будущих учеников?В первую очередь, необходима справка, подтверждающая, что есть регистрация на конкретной территории, к которой относится желае-мое образовательное учреждение. Если же нет регистрации в насто-ящий момент, то предусмотрен срок зачисления после 1 июля. После этой даты зачисление в школы идет без привязки к регистрации или гражданству. Вся информация размещена на портале департамента образования администрации города Нижневартовска.Заявление подают родители лично или в электронном виде, в том числе через Единый портал государственных и муниципальных услуг. Но прежде всего необходимо рассмотреть порядок в конкретной обра-зовательной организации. Именно поэтому рекомендуется для уточ-нения всех деталей встретиться с директором школы, ознакомиться с правилами приема.В приеме может быть отказано только по причине отсутствия в учебном заведении свободных мест. В этом случае необходимо обра-титься в департамент образования Нижневартовска.Исключением являются лицеи и гимназии, а также школы с углу-бленным изучением отдельных предметов, к которым относится территория всего города. Там может быть организован индивиду-альный отбор. Конкурсы и индивидуальные отборы допускаются в случаях и в порядке, которые предусмотрены региональным законо-дательством.
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ФОТОФАКТ

Юрий ИпполитовС колько бы мы ни говорили, что весь поток информации переместился в виртуальное пространство, и нет, мол, никакого будущего у классических СМИ, а надписи на заборах будут жить вечно. Информационная панорама стены на набе-режной даст фору всем пабликам Нижневартовска вместе взя-тым. И это не какие-то мелкие хулиганства. Это целый куль-турный слой нашего общества. Здесь не просто объявления коммерческого характера, и не банальные «ругалки» в адрес ближних. Порою вартовчане представляют на суд земляков настоящие философские изыски. Чего стоит, например, одна эта надпись в столбик:«РОДИЛСЯ.ПОТЕРПЕЛ.УМЕР».А сколько чувств в одной лишь фразе: «Наши мамы достой-ны пенсии». Читаю, и как-то мне не стыдно за всех нас…

время. события. люди

КРИМИНАЛ

ЮНАЯ ВАРТОВЧАНКА 
ВЫДУМАЛА БОМБУВ понедельник утром занятия во многих школах города были со-рваны из-за экстренной эвакуации уче-ников. Причиной ЧП стал анонимный звонок в дежурную часть с сообщени-ем о заложенной бомбе. При этом адрес звонившая девочка указать забыла, что и стало причиной эвакуации учеников, а также проверки учебных заведений. Впрочем, ей удалось сорвать не весь учебный день целиком, а буквально пару последних занятий первой смены. У тех, кто учится во вторую, уроки начались вовремя и прошли без всяких эксцессов. В УВД Нижневартовска «СЭ» сообщи-ли, что звонившую юную леди нашли быстро, как всегда и происходит в по-добных случаях. Ей еще не исполнилось 14 лет, а потому нести уголовную ответ-ственность за содеянное ей лично вряд ли придется. А вот ее родителей ждут крупные неприятности. Согласно про-шлогодним коррективам Уголовного ко-декса заведомо ложное сообщение о за-ложенном взрывном устройстве наказы-вается штрафом от 200 до 700 тыс.руб. 

РОДИТЕЛИ, 
БУДЬТЕ ОСТОРОЖНЫ!В Нижневартовске с началом года стартовала запись учеников в школы города, которая продлится до 31 июня. Процесс проходит открыто и стро-го на законных основаниях, а узнать об условиях зачисления в первый класс и необходимом для этого пакете докумен-тов можно на сайте департамента обра-зования города и сайтах школ. Однако, как отметил директор Нижневартовского департамента об-разования Эдмонд Игошин, в социаль-ных сетях уже выявлены сообщества, в которых неизвестные люди предлага-ют за деньги и без всякой очередности обеспечить ребенку место в нужной ро-дителям школе. По его словам, всту-пать в такие группы и тем более пере-водить какие-либо средства их органи-заторам нельзя. Это верный способ по-терять деньги. Добавим, что мошенники Нижне-вартовска очень четко реагируют на веяния времени и «конънюктуру рын-ка». Так, после трагедии в кемеровской «Зимней вишне», были выявлены слу-чаи продажи пенсионерам устройств, сигнализирующих о пожаре, а после взрыва газа в Магнитогорске, зафик-сированы случаи продажи неких чудо-действенных датчиков, реагирующих на наличие газа в квартире и подающих звуковой сигнал. Реальная стоимость таких приборов редко превышает 500-700 рублей, но злоумышленники уму-дряются втюхать их доверчивым граж-данам за десятки тысяч. 

ЗНАЕШЬ – СООБЩИ А нтинаркотическая комиссия города Нижневартовска напо-минает, что сообщить о фактах рас-пространения или употребления запрещенных веществ можно по следу-ющим телефонам: 
- 49-34-04 (отдел по контролю за обо-ротом наркотиков Управления Мини-стерства внутренних дел России по го-роду Нижневартовску);
- 44-81-73, 44-73-05, 44-75-76 (отдел по организации деятельности террито-риальной комиссии по делам несовер-шеннолетних и защите их прав адми-нистрации города);
- 41-36-70 (управление по вопросам законности, правопорядка и безопас-ности администрации города, аппарат антинаркотической комиссии города Нижневартовска); 
- 8-982-549-70-99 (региональная об-щественная организация «Страна без наркотиков. Югра). 

Рыбаки Югры могут вздохнуть свободно

РАЗБОР

Алексей Лбов. Фото из архива редакции. Н а рыболовных форумах по всей России активно обсуж-дают новый федеральный закон «О любительском ры-боловстве и о внесении изменений в отдельные законода-тельные акты Российской Федерации», который был принят Государственной Думой 25 декабря 2018 года. 

В среде рыболовов царит тихая паника. Многие не по-нимают толком, можно ли использовать разрешенные за-коном сети на просторах Югры, как это было раньше, или необходимо регистрировать их в органах государственно-го надзора, как это происходит сейчас во многих регионах РФ? Также активно рассуждают о том, сколько рыбы в сут-ки можно ловить, чтобы не оказаться браконьером и не по-лучить штраф. Начальник отдела государственного контроля, надзора, охраны водных биологических ресурсов и среды их обита-ния по ХМАО-Югре Руслан Романчук заверил нас, что на тер-ритории округа столь жесткие нормативы действовать не бу-дут. Сети по-прежнему легальны в количестве одной штуки длинной до 25 метров (на человека) и ставить их на учет не нужно. Список разрешенных орудий лова также не изменил-ся, а равно и нормативы суточной добычи рыбы, которые бы-ли утверждены еще в 2017 году. Суммарно у нас вылов может составлять до 30 кг в сутки на человека, а это, на секундочку, практически полный ме-шок. Ни один рыболов Югры за превышение этого лимита по-ка оштрафован не был. Все вышесказанное, разумеется, ни-коим образом не относится к стерляди, лобарю (сибирскому осетру) и другим ценным породам рыб. За их незаконную до-бычу можно получить несколько лет условного срока, а также огромный штраф. 

Тепло и свет для Крещенской иордани
обеспечат работники АО «Горэлектросеть» и ЗАО «Горсвет»
ПРАЗДНИК

Пресс-служба АО «Горэлектросеть» 
Юрий Ипполитов В этом году обряд омовения будет проходить по всем правилам – в ледяной проруби, расположенной не-далеко от храма Рождества Христова. Толщина льда на Оби превысила 50 см и МЧС дало добро на купание в реке. Хотя в предыдущие два года купель дела-ли на берегу. На льду энергетики уста-новят временные опоры и смонтируют светильники, а также протянут элек-трический кабель для работы рамки металлоискателя и калориферов, обо-гревающих палатки. На берегу для удоб-ства верующих также будет смонтиро-вана временная система освещения. Все работы уже завершены. Напомним, что великий православный праздник Кре-щение Господне празднуется ежегодно 19 января. Важным символом этого дня считается вода. Наши предки считали, что она становится животворной, и каж-дый, кто в ней искупается, исцелится и получит отпущение грехов. 

Стена гласностиАварии сетей устранены 
ПРОИСШЕСТВИЕ

Алексей ЛбовМ инувшие длинные выходные в Нижневартовске за-помнились горожанам не только праздничными мо-ментами, но и отключениями подачи тепла и горячей воды. Хотя и крайне кратковременными. В общей сложности на сетях теплоснабжения и горячего водоснабжения произошло три порыва. По адресам: улица Чапаева, 53а (с торца дома), на перекрестке улиц 60 лет Октя-бря и Чапаева, а также у дома № 64 по улице 60 лет Октября. Все аварии произошли в период низких температур (градус-ник падал до -37 по Цельсию) и были связаны именно с этим фактором. Как сообщили в департаменте ЖКХ Нижневартовска, пода-ча тепла и горячей воды в жилые дома была приостановлена буквально на часы. Все выявленные проблемы удалось опера-тивно локализовать и устранить. Хотя в отдельных случаях, как это было на перекрестке дорог, например, понадобилось перекрыть одну из полос движения сроком на несколько су-ток. Впрочем, отопление в близлежащих домах все это время работало в обычном режиме. Напоминаем вартовчанам, что в случае самостоятельно-го обнаружения порывов сетей тепло- или водоснабжения, в первую очередь нужно не заниматься написанием постов в социальных сетях, а звонить в диспетчерские службы пред-приятий. Номера телефонов диспетчерской Теплоснабжения: 24-78-63 и 67-15-03, Горводоканала – 44-77-44. А также всег-да есть возможность набрать единый телефон экстренных служб Нижневартовска и сообщить информацию его диспет-черам по телефону «112».
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Спросят со всех, но не сразу
Павел Колин
Юрий ИпполитовТе, кто «за гуманизм» долж-ны радоваться. Новый закон за-прещает убивать отловленных собак. Теперь их надо за му-ниципальные деньги кормить и содержать до естественной смерти. Ситуацию прокоммен-тировал юрист из Кемерова Олег Ларин, эксперт в области зоозащиты:- Единственный исключи-тельный случай для эвтаназии – необходимость прекращения непереносимых физических страданий нежизнеспособных животных при наличии досто-верно установленного ветери-наром тяжелого неизлечимо-го заболевания или неизлечи-мых последствий острой трав-мы, несовместимых с жизнью животного. Проводится только ветврачом, только гуманными методами (быстрая и безболез-ненная смерть). Спорные слу-чаи подлежат ветэкспертизе в судебном порядке. Если, к при-меру, у животного отнялись за-дние лапы, то сегодня это яв-ляется вполне совместимым с жизнью, ведь можно создать спецприспособление для пере-движения животного (приме-ры есть и в России).
ИТАК, ЕЩЕ РАЗ: всех нижне-

вартовских псов, отловлен-
ных по всему городу, надлежит 
впредь препровождать в приют, 
где содержать до естествен-
ной кончины, то есть от старо-
сти. Есть еще, правда, и другой 
метод – отлов-стерилизация-
вакцинация-выпуск (ОСВВ). Но 
это тоже траты. И не факт, 
что меньшие.

Вот нам и первая заявка 
на поправку в статью 
«Расходы» бюджета 
Нижневартовска на 2019 
и последующие годы.Закон очень странен, но... Тем, кто «за безопасность» то-же можно праздновать победу. Взять хотя бы дачников. Ста-тья 16, которая вступит в си-лу в 2020 году, ставит крест на частных квартирных (дачных) приютах и передержках: 

Приюты для животных раз-
мещаются в специально пред-
назначенных для этого зданиях, 
строениях, сооружениях. Вла-
дельцами частных приютов для 
животных могут быть индиви-
дуальные предприниматели или 
юридические лица. Таким образом, больше 
нельзя устраивать на дачах 
приюты для спасения голод-
ных и очень шумных собачек. Много вопросов и требований у законодателей теперь и к вла-дельцам питомников, в кото-рых выращивают кошек, собак, грызунов, пресмыкающихся и птиц на продажу. Гражданам, которые именуют себя заводчи-ками, придется непросто: закон налагает на них такие ограни-чения, которые де-факто запре-щают такой вид самозанятости. Это и требования к площади, исходя из потребности живот-ных, и норма разрешенного шу-ма в МКД, и множество СанПиН-регламентов, и множество иных барьеров, которые практически не проходимы. Кроме того, станет неза-
конным использование зве-
рей для фото- и видеосъем-
ки в коммерческих целях. Во-

прос для вартовчан не празд-ный, поскольку гибель фото-обезьянки в одном из торговых центров наделала в свое время много шума в городе. Переста-нут существовать с этого го-да и контактные зоопарки. Во всяком случае, в том виде, что нам известны. Согласно статье 9, расположенные в торговых центрах и других обществен-ных местах, такие зверинцы те-перь запрещены. 
Исключение составят заве-

дения, где для зверей преду-
смотрено укрытие, где они 
смогут спрятаться от людей, 
а для людей предусмотрены 
очень строгие меры безопас-
ности от животных. Под запрет попали и небезо-пасные передвижные зверин-цы, где зрители имеют непо-средственный контакт с жи-вотными. Зарабатывать на жи-вотных (зоопаркам, дельфина-риям и циркам) с 2020 года раз-решено только после получе-ния лицензии. Таким образом, закон не отменяет такую фор-му, как гастролирующая труп-па цирка-шапито. Было бы раз-решение и соблюдены жесткие требования по безопасности.Вообще, вартовчанам из группы «за безопасность» есть чему порадоваться. Статья 13 содержит ряд ценных норм, ре-гламентирующих выгул пи-томцев.
При выгуле домашнего жи-

вотного необходимо соблю-
дать следующие требования: 
исключать возможность сво-
бодного, неконтролируемого пе-
редвижения животного при пе-
ресечении проезжей части ав-
томобильной дороги, в лифтах 
и помещениях общего пользова-
ния многоквартирных домов, во 
дворах, на детских и спортивных 
площадках… не допускать выгул 
животного вне мест, разрешен-
ных решением органа местного 
самоуправления.Но здесь собачники могут ру-ководствоваться принципом разрешено везде, где не запре-щено, а орган местного само-управления обязан провести общественные слушания и со-гласовать со всеми жителями, включая владельцев собак, спи-

сок мест, где выгул будет запре-щен. Например, на детских пло-щадках, у школ и детских садов. Но позвольте, – скажет кто-то, кого это все уже допек-ло, – тогда нигде нельзя! Нет, почему, можно. Но только за счет владельцев собачек. Об этом официально заявил пе-ред Новым годом Максим Ко-ротаев, замглавы города и ди-ректор департамента ЖКХ Нижневартовска:- Если граждане соберут под-писи с желанием установить во дворе вольер для выгула пи-томцев, мы рассмотрим такую возможность в рамках мара-фона благоустройства. Но они и будут ее содержать сами за свой счет.В общем, как-то не хочет власть в это дело влезать и тра-титься. Но и самоорганизация граждан у нас пока хромает. Практика эксплуатации площа-док в 10 и 11 микрорайонах по-казала, что в открытом режиме содержать их в приличном со-стоянии крайне сложно: все хо-тят пользоваться, никто не хо-чет убирать. Площадки прихо-дится закрывать и ограничи-вать к ним доступ. Получается, все сетуют на проблему, но ни-кто не хочет брать на себя от-ветственность за ее решение. А принятый закон – см. название – как раз об ответственности!- Откровенно говоря, мы на-блюдали за реакцией людей, за тем, как они будут себя вести, – делится опытом юрист Татья-на Вагайцева, идейный вдох-новитель обустройства соба-чьей площадки в 10 мкр. – По-сле того, как площадка откры-лась, многие думали, что это построил ЖЭУ, город, что это будет кто-то обслуживать, уби-рать за ними. Никто ни разу за то время, пока площадка бы-ла открыта для всех, не принес инвентарь для уборки за сво-ей собакой, элементарно не бы-ло пакетов (у нас нет культу-ры убирать за своей собакой, не хочу сказать про всех, но боль-шая часть людей этого не дела-ет). Стали ходить по снарядам, сидеть на них, говорить: «А что это нам тут лавочки не поста-вили»? Когда мы стали объяс-

нять, что никто этого делать не должен и не будет, и это долж-ны делать вы сами, на нас по-смотрели более чем удивленно, и сообщили, что никому никто ничего не должен, и вообще, ничего убирать и делать никто не намерен.Это, увы, проза жизни. В на-стоящее время собственни-ки этого общего имущества из близлежащих домов, те, кто ре-ально содержит объект, (уби-рает снег, экскременты, следит за исправностью оборудова-ния для дрессуры) вынуждены ограничить сюда доступ для всех и каждого. Вольер попро-сту закрывают на замок с клю-чами «для своих». Что же касается высоких иде-алов тех вартовчан, кто «за гу-манизм», то с новым законом они обретут новые права по за-щите братьев меньших. Теперь любители животных, смогут стать могучей общественной силой. 
Согласно статье 20 
того же закона, 
в России 
устанавливается 
волонтерская должность 
– Общественный 
инспектор в области 
общественного контроля 
за ответственным 
обращением 
с животными. Мало того, что очень звучная должность, она еще и при соот-ветствующем удостоверении полномочий будет ходить по Нижневартовску. Полномочия, правда, не расписаны… Но это и настораживает!Как пояснил Олег Ларин, ста-тья размыта: при том, что функ-ции этих инспекторов можно до вселенских масштабов раз-дуть, а как-то всерьез воздей-ствовать на них, на ревизоров этих общественных, нельзя. Закон говорит декларациями. Мол, организовывать и регули-ровать деятельность таких во-лонтеров будет некий уполно-моченный федеральный орган контроля. Он-то и станет при-нимать меры к общественным инспекторам, нарушившим за-конодательство, права, свобо-

ды и законные интересы дру-гих лиц, в том числе владель-цев животных. Но как, чем и в чем? Кто этот загадочный кон-трольный орган? - Даже в среде зоозащитни-ков идут споры о том, кто та-кой общественный инспектор. Кто должен контролировать их деятельность? Мне лично, как юристу зоозащиты, пред-ставляется следующее: дан-ным общественным инспекто-ром должно быть лицо, обла-дающее специальным юриди-ческим образованием, посколь-ку грань между жестоким обра-щением с животными и отсут-ствием подобного обращения очень тонкая и человеку с ули-цы не так просто это опреде-лить. Статья «сырая», – убеж-ден юрист Ларин.

Продолжение. Начало на 1 стр.

Сергей ЗЕМЛЯНКИН, 
заместитель 
председателя думы 
Нижневартовска:

- Досадно, что те многочис-
ленные предложения, кото-
рые наш нижневартовский 
депутатский корпус собрал на 
основе пожеланий граждан, - 
остался невостребованным. 
Никто на стадии разработки 
этого документа никаких кон-
сультаций с представителями 
самоуправления на местах не 
проводил. Хотя я уверен, что 
общественную экспертизу к 
новому документу «нарисо-
вали» и все в рамках зако-
нодательных процедур было 
сделано. Но пока у нас всех 
больше вопросов, чем от-
ветов. Впрочем, я смотрю на 
ситуацию позитивно. У нас 
сегодня есть возможность 
принять участие в разработке 
множества норм, регламен-
тов, инструкций, коммен-
тариев и иных подзаконных 
предписаний, которые сде-
лают документ максимально 
работающим на и для людей. 
Нижневартовская дума плотно 
работает с депутатом Госдумы 
Александром Сидоровым, че-
рез которого, мы надеемся, 
многие пожелания и замеча-
ния по этому вопросу будут 
учтены и проработаны на фе-
деральном уровне. Давайте 
активно включаться в процесс 
и приводить все вместе этот 
документ в соответствие с по-
требностями общества.

Специалисты сходятся во мнении, что закон не так плох, как может показаться. Весь во-прос в том, как он будет при-меняться. Для реализации по-ложений нового документа не-обходимо принять целый ряд подзаконных актов и нарабо-тать определенную практику, в том числе судебную. Успех и сбалансированность принима-емых в рамках нового закона мер будет зависеть от того, ка-кую позицию примут не толь-ко «федералы», но и власти на-шего округа, города в трактов-ке некоторых положений доку-мента. И от того, насколько за-конопослушно воспримет само общество новые регламенты. Четвероногие и прочие бес-словесные субъекты правоот-ношений в рамках нового зако-на, к счастью или к сожалению, высказать своего мнения не мо-гут. Вся надежда на нас, людей умелых и разумных.
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Конец «прекрасной» эпохи
В прошлом году наша газета по-

святила немало материалов теме 
грядущей «мусорной» реформы 
в России, и мы слегка удиви-
лись, когда новый год настал, а 
все анонсированные перемены 
так и не наступили. Раздельного 
сбора отходов в Нижневартовске 
не наблюдается, единый регио-
нальный оператор по обращению 
с отходами в городе не работает, 
платежки для жителей выставля-
ют по прошлогодним ценам и все 
в таком духе. 

Мы решили выяснить, как об-
стоят дела с отходным реформи-
рованием и грянет ли оно у нас в 
полный рост? Как выяснилось, 
да, грянет. Некоторые из нов-
шеств мы заметим буквально в 
ближайшие дни, другие чуть поз-
же. Понравятся они нам или нет – 
отдельный вопрос. Тут уж решай-
те сами. 

Алексей Лбов 
Юрий Ипполитов

Краткий ликбезПро мусорную реформу в России ак-тивно пишут и говорят лет уже этак 10-12. К ней долго готовились все орга-ны власти, юрлица, экологические чи-новники. Сроки ее начала переноси-лись трижды, но вот он финал. С 1 янва-ря 2019 года в силу вступил новый фе-деральный закон и, как говаривал Гор-бачев, процесс пошел. Новшеств в законе «Об отходах произ-водства и потребления» много, но клю-чевых – два. Во-первых, граждан обя-зали сортировать свои бытовые отхо-ды на два вида: сухие и влажные (пище-вые). Во-вторых, весь контроль за му-сорным рынком на местах отдали реги-ональным операторам. Компании, выби-раемые на конкурсной основе, получи-ли всю полноту власти в сфере вывоза и утилизации отходов. С них теперь и весь спрос. Проще говоря, если раньше этим биз-несом на общих и законных основани-ях занимались десятки фирм и ИП (вла-дельцы полигонов, мусоросортировоч-ных станций, фирм, перевозящих или перерабатывающих отходы), то сей-час все они продолжат свою работу, но сам процесс будет проходить под кон-тролем одного юрлица и исключитель-но ему мы будем платить. В нашем окру-ге, в роли регионального оператора (да-лее – регоператора) выступит АО «Югра Экология» – компания с финансирова-нием из бюджета ХМАО и на 100% под-контрольная властям автономии. 
Что происходит сейчас? Регоператор поделил округ на две зо-ны для удобства работы и тарифициро-вания: южную и северную. В каждой из них по 11 муниципалитетов. В южной зоне компания уже вовсю работает с 1 января. В Нижневартовске и всей се-верной зоне – пока нет. Причина в том, что сейчас идет су-дебная тяжба между несколькими фир-мами. В ней оспаривается ряд момен-тов, связанных с возможным наруше-нием антимонопольного законодатель-ства и норм, регулирующих торги. Не бу-дем погружаться в подробности и дета-ли, заметив лишь, что 10 января состо-

ялось предыдущее заседание и 24 янва-ря будет следующее. По мнению наших источников в правительстве округа, ко-нец судебных перипетий близок. Потом последует организационный этап, ког-да на конкурсной основе будут опреде-лены фирмы-перевозчики мусора для северной зоны и сформирован (и следом утвержден) тариф для нее. К лету, а то и к апрелю 2019 года, все станет ясно. Точные даты начала работы в пресс-службе АО «Югра Экология» назвать не готовы. Официальной информации нет. Все будет, как будет. Однако представи-тели организации сообщили «СЭ», что у них уже есть клиентские базы данных, сформированные муниципалитетами: и по физлицам, и по предприятиям. На-чать свои труды и организовать взима-ние платы за них они смогут быстро! 
Про тарифыИзначально речь шла о повышении та-рифов на вывоз и утилизацию ТБО при-мерно на 50-70%. Это были прогноз ана-литиков и мнение экспертов отрасли. На практике так оно и выйдет. Тариф для северной зоны, повторим-ся, еще не утвержден, но давайте ориен-тироваться на наших земляков из зоны южной. Там для населения сейчас уста-новлена единая цена 731,80 руб. за кубо-метр мусора, для прочих потребителей (без учета НДС) – 609, 83 руб. Впрочем, плата за «кубик» не особо-то и важна. Это величина, скорей, техниче-ского характера. Не она будет фигури-ровать в ежемесячных платежках граж-дан. Пресс-секретарь АО «Югра Эколо-гия» Татьяна Молданова пояснила, что тариф для населения в южной зоне со-ставляет сейчас 133,5 рубля с челове-ка. В Нижневартовске эти цифры могут быть чуть иными, но вряд ли разница составит больше 10-20 рублей. Об этом говорят и специалисты городского де-партамента ЖКХ. Есть вероятность, что услуга нам обойдется даже чуть дешев-ле, чем у «южан». Много это или мало? Сложно ответить на этот вопрос. В среднем мы все будем платить больше, а детали зависят от конкретной квартиры и состава семьи. Раньше плата начислялась, исходя из метража помещения, и владельцы боль-ших квартир были в проигрыше. А сей-час владелец четырехкомнатной квар-тиры, прописанный в ней в одиночку, будет платить за вывоз и утилизацию 

ТБО значительно меньше, чем хозяин «однушки» в которой прописаны четы-ре человека. Справедливо ли это? Бесспорно. Ведь мусор образуют не квартиры, а люди. Но для многодетных семей, например, по-добная справедливость будет неочевид-на. Их расходы однозначно возрастут. 
Про раздельный сбор мусораОн стартует в Нижневартовске уже в ближайшие недели. Этот постулат ново-го федерального закона никак не зависит от наличия регоператора в Югре и его ра-боты в конкретном муниципалитете. Все контейнеры на мусорных площад-ках Нижневартовска промаркируют на-клейками. Их дизайн каждая управляю-щая компания разрабатывает самосто-ятельно, но, в основном, они будут двух цветов – желтого и серого. Желтый цвет выбран для сухих, а серый – для влаж-ных отходов. По словам главного инженера УК № 2 Владимира Черняева, буквально в мо-мент выхода этого номера персонал компании размещает «свои» наклейки на мусорных баках. Аналогичные про-цессы идут и в других «управляшках» Нижневартовска. К концу января они все справятся с этой задачей. Но ведь не контейнерами едиными жив человек, нуждающийся избавить-ся от отходов. Есть еще такая прекрас-ная вещь как мусоропроводы, куда мы сейчас валим все без раздумий. Разуме-ется, заваривать их люки ради мусор-ной реформы никто не станет. Более то-го, на территории домов с этажностью «9+» нет места для размещения полно-ценных мусорных площадок. Как пояс-нил заместитель начальника управле-ния по экологии и природопользованию нижневартовской мэрии Олег Попенко, выход из этой ситуации будет простым. Сухие отходы граждан попросят остав-лять в баках у подъезда, а влажные нуж-но будет выбрасывать в мусоропровод. Если все это обобщить, то, дорогие читатели, всем нам уже пора покупать второе ведро на кухню. В первое мы бу-дем выбрасывать стекло, пластик, бу-магу, пакеты, консервные банки и про-чие промышленные отходы, а во второе – сугубо пищевой мусор. Этого требует закон. Хотя (тут мы слегка размышля-ли сообщать об этом или нет) никаких штрафов для нарушителей сортировки мусора пока не существует. 

О штрафах 
и недалеком будущемНовый закон о вывозе и утилизации ТБО пока еще полон недомолвок, спор-ных положений, недоработанных ре-гламентов реализации и многих других некомфортных для исполнителей мо-ментов. Это солидарное мнение множе-ства специалистов отрасли, с которы-ми мы общались при подготовке пуб-ликации. Как отметил эксперт в коммунальной сфере и бывший участник городского общественного совета по ЖКХ при гла-ве администрации города Борис Пичу-гин, «мусорная реформа» – очень здра-вое, но при этом болезненное начина-ние. Проблем с ее реализацией будет много и процесс растянется на долгие годы, но со своей главной задачей она справится. - В мусорной сфере у нас давно царит бардак. Новый закон поможет его обу-здать, и Россия пойдет тем же цивилизо-ванным курсом обращения с отходами, что и другие страны мира. Пусть не сей-час, но точно в следующем поколении, – считает Пичугин. На практике это означает следующее: граждан обяжут ответственно и серьез-но относится к любым отходам, которые они производят. В данный момент, этого нет и в помине. Любой желающий может выставить пакет с мусором на лестнич-ную площадку и ничего ему за это не бу-дет. Или вынести из квартиры и водру-зить у подъезда пару огромных шкафов, просто свалить 50 мешков строительно-го мусора – так же без последствий. Не-добросовестные горожане, дачники и предприниматели год за годом выбра-сывают десятки кубометров мусора на обочины дорог, в пригородные леса, на берега водоемов и, чаще всего, остаются безнаказанными. Скоро всему этому настанет конец. Ко-нец «прекрасной» эпохе длинной в сот-ню лет, когда мы могли делать с мусо-ром все, что нам вздумается и безо вся-кого государственного воздаяния за не-подобающее поведение.Уже в этом году должен выйти пакет поправок к Кодексу об административ-ных правонарушениях, который по-зволит жестко штрафовать наруши-телей. Для граждан размер этого взы-скания будет достигать 2 000 рублей, а для юридических лиц – 100 тысяч. Со-гласитесь, весомый повод, чтобы заду-маться. 
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Объясняй, не объясняй – 
все равно получишь… хайп?

Виктор Малеев
Юрий ИпполитовП ричудливы бывают не-которые новости в их восприятии населением. Взять хотя бы историю про то, что Югра перестает субсидировать школьное питание. Вот если прямо тут, на этой фразе оста-новиться полгода назад, то на-род сразу бы заерзал и исти-ны потребовал в комментах. И все. И тут же получил бы все ответы со скандалом, и успо-коился бы. Но нет же! Власти Нижневартовска быстро изме-нения уяснили, и очень внят-но все народу стали объяснять по сути вопроса. Перво-наперво растолковали, что финанси-рование школьного общепита останется в тех же рамках и га-рантиях. Только теперь ответ-ственность за материальное обеспечение этой социальной нормы будут держать муници-пальные власти. А деньги под эти цели им в округе разреши-ли взять с дохода на физиче-ские лица. Казалось бы, все, что еще добавить? Но нет, потом вартовские власти еще долго внедряли в наши головы через множество СМИ простую иди-ому: Ничего в финансовом обе-спечении школьного питания в Нижневартовске не изменится, и горожанам даже голову этим забивать не стоит. Просто изме-нился источник финансирова-ния. И даже более того, теперь местные власти, как главный распорядитель денег на обе-спечение этой соцгарантии, бу-дет иметь право контролиро-вать весь процесс кормления школьников с позиции хозяина положения.Но вот пришел новый год, и та ситуация, что возникла сра-зу в четырех муниципалитетах 

Югры, докатилась до интерне-та. Выяснилось, что чиновники Ханты-Мансийска, Урая, Югор-ска и Нижневартовского рай-она не приняли решений ис-пользовать собственные дохо-ды местных бюджетов для фи-нансирования питания школь-ников после отмены соответ-ствующих окружных субсидий. Почему так случилось? То ли местные власти в этих муни-ципалитетах просто прогляде-ли ситуацию, то ли сознатель-но решили дать почувствовать своему населению последствия решений вышестоящих чинов-ников, но по факту кормление детей, действительно, осталось без источника финансирова-ния. Ситуация особенно заце-пила внимание вартовчан по-сле того, как уже начали оправ-дываться региональные чинов-ники. Алексей Дренин, дирек-тор департамента образования и молодежной политики Югры заявил следующее:- Изменились подходы к фи-нансированию. Если раньше это были целевые субвенций муниципалитетам, то сейчас деньги попадают в муниципа-литеты в виде налога на дохо-ды физлиц. Местные власти вольны распоряжаться ими по своему усмотрению. Учиты-

вая сложившуюся ситуацию, учитывая позицию автоном-ного округа по этому вопросу, мы ждем от них (властей четы-
рех городов Югры – прим. ред.) окончательного решения и ар-гументированной позиции.Если придать словам окруж-ного чиновника конкретный контекст, то получится вот что. Всем муниципалитетам Югры изначально объяснили: окруж-ной бюджет прекращает на-правлять субвенции, но на ор-ганизацию школьного пита-ния города могут брать деньги с налога на доходы физлиц, ко-торый поступает к ним в мест-ный бюджет. Могут даже и нор-матив повысить, если средства найдут. Но не все, оказалось, по-няли эту нехитрую директиву. А в итоге поставили перед сво-им населением весьма острый вопрос: кто теперь за детишек-то платить будет? И население такого вопроса не поняло. И вот уже идет волна возму-щенцев по соцсетям праведный гнев изливать. В свой черед, на-питавшись гнева соседского по разным интернет-сообществам и мессенджерам, недоумевают уже и вартовчане: а как же, мол, что же это – опять нас обману-ли? Неужто все, действительно, на людей возложили?

В ДВУХ СЛОВАХ:

Как и в прошлом году, поддержка вартовчан в плате 
за школьный завтрак осталась в размере 44 рублей. 
Средства на эти цели уже заложены администрацией 
и приняты думой города в местный бюджет-2019. 
С этого года контроль за качеством питания в наших 
школах осуществляется более тщательно. Округ же 
продолжает финансовую поддержку льготной категории 
детей. На каждого ребенка сумма составляет 201,6 руб.

ВНИМАНИЕ!

НИ КОПЕЙКИ ДОПОЛНИТЕЛЬНО С ВАРТОВЧАН 
НИКТО НЕ СПРОСИТ!

Чиновники заверяют: перемена источника финансирования никак не отразится 
на качестве школьного питания. В настоящее время в бюджете города зарезервирован 

181 миллион рублей на обеспечение такой формы поддержки.

Масштабные проверки представителей Общественной 
палаты города по школьным столовым показали высокий уровень 

питания нижневартовских учеников. Смотрели на все: 
от внешнего вида столовой до исправности сантехники 

в пищеблоке и маркировки продуктов.

Цикличное меню, по которому питаются школьники, утверждает 
Роспотребнадзор. Это не значит, что дети и родители не имеют права 

голоса. Их мнение также учитывается при выборе блюд.

В меню школьников Нижневартовска повара добавляют 
специальные полезные элементы и витамины. Например, в компоты и 

морсы добавляют аскорбиновую кислоту.

При желании родители могут дополнить и разнообразить рацион 
своих детей за дополнительную плату. Стоит отметить, 

что не все мамы и папы считают это необходимым.
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ОДЕССКИЕ АНЕКДОТЫ***Женщина заходит в офис восточного гуру. Ее встречает девушка в кимоно, с азиатским лицом, волосами заколоты-ми на японский манер.- Вы пришли встретиться с великим просветленным гуру Шри Лала Кинша-су? – спрашивает девушка, держа руки лодочкой.- Да, – отвечает дама, – скажи Шмули-ку, шо его мама пришла.

***- Моня, шо ви имеете сказать за Раби-новича?- Ой, я Рабиновича плохо знаю с хоро-шей стороны. ***Аркадий Самуилович пpистально pазглядывает новyю секpетаpшy:- Четвеpо детей, – говоpит емy на yхо начальник отдела кадpов.- Hе может быть! У такой молодень-кой и yже четвеpо детей?!- Hе y нее. У вас.

***- Рабинович, вы с женой ругаетесь?- Ой вей, надо же хоть иногда разго-варивать. ***- Рабинович, вот вы, например, как относитесь к людям?- Так же. ***- Вы женаты, Семен Маркович?- Разведен.- И сильно вас развели?- Трусы таки оставили.О
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Овен. На этой неделе не следует кидаться в крайности. Прислушайтесь 
к внутреннему голосу, он обещает подсказать верное решение по са-
мым сложным вопросам. Рекомендуется сосредоточиться на рутинных 
задачах и продемонстрировать начальству ваше умение работать. 
Телец. Сейчас благоприятное время для повышения по службе или 
поиска более доходной работы. Ваша добросовестность позволит до-
биться практически всех поставленных целей. Если у вас большой опыт, 
вы без труда сделаете карьеру.
Близнецы. Наступающая неделя сулит прекрасное настроение и воз-
можность для самореализации. Может сложиться благоприятная ситуа-
ция для осуществления бизнес-планов. Будьте внимательны, чтобы не 
упустить интересные идеи и надежных деловых партнеров.
Рак. Не откладывайте дела на потом, так как вы можете с ними с лег-
костью справиться как раз на этой неделе. Сейчас удачный период: у 
вас будут все шансы добиться от любого собеседника понимания. Вы 
сможете покорить сердце представителя противоположного пола.
Лев. Понедельник не обещает особого благоволения звезд, так что же-
лательно снизить темп деловой жизни. Зато вы сможете взять реванш в 
последующие дни, когда перед напором вашей энергии будут бессиль-
ны все ограничения и препятствия.
Дева. Наступает время сомнений. Похоже, вы не знаете, как правильно 
поступить. Проявите мудрость и осмотрительность в своих решениях, 
от этого может зависеть ваша судьба и судьбы других людей. Это время 
для новых идей и планов. Займитесь саморазвитием.
Весы. На этой неделе вы можете оказаться в незнакомой обстановке, 
и вам снова придется завоевывать место под солнцем. Но если таких 
изменений не предвидится, то это время благоприятно для проведения 
важных переговоров, заключения весьма выгодных сделок.  
Скорпион. Ваш оптимизм явится залогом душевного спокойствия для 
вас и вашей семьи. Так что просто не теряйте веру в лучшее, и у вас все 
получится. Вторник и среда могут оказаться лучшими днями для твор-
чества и начала новых проектов. 
Стрелец. На этой неделе для преодоления возникающих на вашем 
пути препятствий нужно применить максимально разумную тактику. 
Каждое действие должно быть тщательно выверено, постарайтесь не 
давать волю эмоциям. 
Козерог. Никаких штампов! Новый взгляд на вещи позволит вам сфор-
мулировать новые идеи. В ваших силах изменить в лучшую сторону от-
ношения с окружающими. Лучше не вступать в споры, они не принесут 
ничего конструктивного. Благоприятны поездки и командировки.
Водолей. Эта неделя может потребовать от вас максимального мо-
рального и физического напряжения. Направьте свою энергию не на 
разрушение, а на созидание. Можно побороться за справедливость, но 
лишь мирными средствами, требуйте своего, но не переусердствуйте.
Рыбы. Постарайтесь умерить свои амбиции. На этой неделе вы будете 
слишком эмоциональны и несдержанны, чтобы их кто-то воспринял все-
рьез. В то же время, у вас появится шанс сплотить вокруг себя друзей и 
единомышленников.

ГОРОСКОП НА НЕДЕЛЮ 
с 21 по 27 января 2019 г.

Вступай в команду «Данцер»И деальная работа – это когда человек на своем месте и делает свое дело: раз-вивается как личность, улучшает свои навы-ки, раскрывает способности, применяет зна-ния и приносит пользу обществу. Каждый из нас хотел бы работать в команде мечты. А со-трудники «Данцер» уже нашли себя и свою команду здесь, в компании.Что такое работа в компании «Данцер»? Стабильность и возможность развития. Эти слова могут подтвердить более 200 специа-листов, которые трудятся здесь. Многие из них приходили студентами, а уже через ко-роткое время занимали пост руководителя. Например, все старшие наших абонентских отделов по городам присутствия, которых вы можете видеть в офисах компании, начинали свою работу с должностей помощников. Же-лание развиваться и благоприятная атмосфе-ра, царящая в здесь, способствовала их лич-ностному и карьерному росту.«Данцер» – это семейная компания. У нас работают целыми семьями, а есть даже слу-чаи, кода семьи создаются благодаря работе в «Данцер». Так образовалась семья Ахметя-новых. Инженер эксплуатации Роман Ахметя-нов встретил свою вторую половинку Юлию – инженера проектировщика – в работе над очередным проектом. Это очень приятно и 

особенно ценно, когда компании доверяют и не боятся строить свое будущее вместе с ней.Мы прилагаем большие усилия для разви-тия в нашей команде единого корпоративно-го духа, а также предоставляем широкие воз-можности для раскрытия собственного по-тенциала и карьерного роста, для этого у нас создана специальная академия, в которой со-трудники могут обучаться необходимым им для работы навыкам. Нашим сотрудникам интересен поиск путей по улучшению пре-доставления услуг и самостоятельному ре-шению задач. Мы ожидаем людей, которые сделают нашу команду сильнее, людей, го-товых видеть ход действий на несколько ша-гов вперед, людей, готовых взять на себя об-ласть ответственности и достигнуть задан-ной цели! Также мы будем рады видеть в ко-манде тех людей, которые хотят развития, имеют успешный опыт в любой сфере, но еще не достигли уровня профи. Успех компании Данцер зависит от таланта, инициативности и целеустремленности каждого члена нашей команды.В компании всегда рады видеть новых со-трудников, которые полны энтузиазма и же-лания учиться и работать. Мы всегда ждем вас в нашу команду! 
На правах рекламы

Семья Ахметяновых в роли Деда Мороза и Снегурочки 
в Резиденции Деда Мороза в компании «Данцер».
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О ТИПОГРАФИИ
Расчет стоимости тиража, система 
проверки макетов, оформление за-
каза онлайн, без выходных.

ДОСТАВКА
Доставим заказ в ближайший к вам 
пункт выдачи или до офиса в удоб-
ное время и день.

МЫ ГАРАНТИРУЕМ
Мы дорожим нашей репутаци-
ей. Если тираж будет поврежден 
во время транспортировки, мы 
перепечатаем и доставим его бес-
платно.
ВСЕГДА НА СВЯЗИ
Связаться с нами можно любым 
удобным для вас способом: по 
телефону в рабочее время отдела 
продаж или в любое время через 
форму обратной связи.

ПОЛЕЗНАЯ ИНФОРМАЦИЯ

• ПРОДАЕТСЯ 3-комн. кв. в 9-эт. кирп. 
доме (3 эт.) по ул. Дзержинского или 
МЕНЯЕТСЯ на 1 комн. кв. Собственник. 
Тел.: 8-982-543-07-60, 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 1 мкр. по 
адресу: пр. Победы, 11а (45 кв. м, ком-
наты раздельные). Тел. 41-80-21.
• СРОЧНО ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. в 
5-эт. доме после капремонта (8 мкр., 
5 эт., 43,8 кв. м, балкон обшит и за-
стеклен, санузел раздельный, окна 
ПВХ, новая входная дверь). Цена 2 млн 
450 тыс. руб. Собственник. Телефоны: 
8-962-411-51-09, 8-912-532-74-20.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. МСК (боль-
шая) по адресу: ул. 60 лет Октября, 42 
(58 кв. м, частично меблирована, кос-
метический ремонт, балкон застеклен). 
Цена 3 млн 200 тыс. руб., торг. Тел. 
8-912-936-30-65.
• ПРОДАЕТСЯ 1-комн. кв. по адресу: 
пр. Победы, 6б. Цена договорная. Тел. 
8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. по адресу:  ул. 
Мира, 3, (меблирована) славянам. Те-
лефон 8-912-534-62-48.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. на длительный 
срок. Цена договорная Тел. 48-09-48.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в Тюмени на 
длительный срок. Просредников прошу 
не беспокоить. Тел. 8-908-874-15-95.

• ПРОДАЮТСЯ две комнаты в 3-комн. 
кв. ДСК (30 кв. м) или МЕНЯЮТСЯ на 
жилье в г. Самаре. Варинты. Срочно. 
Тел.: 480-616, 8-919-538-49-06.
• ПРОДАЕТСЯ комната (12 кв. м) по 
адресу: ул. М. Жукова, 5 или МЕНЯЕТ-
СЯ на «гостинку» не менее 15 кв. м в 
г. Йошкар-Оле. Тел. 8-912-930-53-48.
• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• ПРОДАЕТСЯ комната в общежи-
тии  или СДАЕТСЯ (10 кв. м, 11 мкр., 2 
эт. 5-эт. дома, меблирована, бытовая 
техника). Цена договорная. Телефон 
8-929-392-41-97.
• ПРОДАЕТСЯ комната в 2-комн. кв. в 
г. Санкт-Петербурге (20 кв. м, 5 эт. 5-эт. 
дома, 7 мин. до ст. м. «Большевиков». 
Цена 2 млн. руб. Тел. 8-90-253-61-03.
• СДАЕТСЯ комната в бывшем обще-
житии на длительный срок (10,4 кв. м). 
Тел. 8-922-410-58-25.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для трудоу-
стройства. Тел. 8-982-530-76-34.

• ПРОДАЕТСЯ дом на ул. Первомай-
ской (9 соток земли, отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насаж-
дения), рядом р. Обь. Прописка. Тел. 
8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ 2-этажный дом в г. Крас-
ное Село (160 кв. м, под отделку), при-
город Санкт-Петербурга. Цена 4 млн 
300 тыс. руб. Тел. 8-964-342-23-53.
• ПРОДАЕТСЯ участок в СОНТ «Под-
земник» (10 соток, свет, подъезд кру-
глый год), приват., проезд автобусом 
№ 103. Тел. 8-902-854-92-76.

• ПРОДАЕТСЯ дача в СОНТ «Просека» 
(8 соток, 3-комн. дом с печкой, баня, 
колодец, хозпостройки, емкость под 
воду, насаждения, свет и подъезд кру-
глый год). Цена 800 тыс. руб., торг. Тел. 
8-922-77-27-136.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОНТ 
«Просека» в стороне базы «Кедровая» 
(8 соток, жилой вагон-бочка, баня, те-
плица, колодец, хозпостройки, насаж-
дения, свет и подъезд круглый год),  го-
тов к весенним посадкам, не затапли-
вается. Цена 480 тыс. руб., торг. Тел. 
8-902-853-40-21.
• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача для отдыха и души 
в р-не ГПЗ (дом из бруса, баня, хозпо-
стройки, все насаждения), рядом ав-
тобусная остановка. Приватизирова-
на, есть разрешение на прописку. Тел. 
8-912-939-83-01.

• ПРОДАЕТСЯ бак для топлива Планар
(13 л), новый. Тел.: 8-912-939-09-93, 
8-982-882-90-03.
• ПРОДАЮТСЯ запчасти для автомо-
биля КамАЗ-5320: колонка рулевая 
(новая), крыло правое нижнее (1 шт., 
новое), колодки тормозные с новыми 
накладками (2 шт.), шестерни редукто-
ра (ведомая и ведущая 49 и 13 зубьев). 
Тел.: 8-912-939-09-93, 8-982-882-90-03.
• ПРОДАЕТСЯ капитальный гараж (6х4) 
в ГСК «Иртыш». Тел. 8-982-195-85-77.
• ПРОДАЮТСЯ гаражи. Тел. 68-98-58.

• ПРОДАЮТСЯ спальный гарнитур,
детская стенка, прихожая, стенка для 
дома и дачи, компьютерный стол, пы-
лесос «Филипс». Все б/у, в хор. сост. 
Цена договорная. Тел. 8-982-543-07-60.
• ПРОДАЕТСЯ платье праздничное на 
девочку 6-9 лет. Цена 3 500 руб. Тел. 
8-950-525-15-90.
• ПРОДАЮТСЯ два шкафа для прихо-
жей. Тел. в г. Мегионе 8-951-971-47-88.
• ПРОДАЕТСЯ дубленка муж. черного 
цвета (пр-во Турция, р. 50). Цена 5 тыс. 
руб. Тел. в Мегионе 8-951-971-47-88.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36.

• ТРЕБУЕТСЯ на постоянную рабо-
ту ШТУКАТУР-МАЛЯР (отделочник). 
Официальное трудоустройство, 
белая зарплата, соцпакет. Телефон 
8-904-483-27-07. 

• Питомник кошек породы мейн-кун 
«Taigolivions» предлагает к резервиро-
ванию котенка. К переезду будет при-
вит, воспитан, социализирован. Доку-
менты. Тел. 8-922 432-71-33.

• АТТЕСТАТ  о полном среднем обра-
зовании А9497329, выданный МОСШ 
№ 14 в 2004 г. на имя Беляева Дениса 
Артуровича, считать недействительным.

КВАРТИРЫ

КОМНАТЫ

ЗАПЧАСТИ, ГАРАЖИ

РАЗНОЕ

ВАКАНСИИ

ЖИВОТНЫЕ

ЖИВОТНЫЕ

ДОМА, ДАЧИ

ЗАО «Медиа-Экспресс» объявляет конкурс на замещение ЗАО «Медиа-Экспресс» объявляет конкурс на замещение 
вакантной должности коммерческого директора еженедельника вакантной должности коммерческого директора еженедельника 
«Самотлор-Экспресс» (с испытательным сроком). Наличие опыта и «Самотлор-Экспресс» (с испытательным сроком). Наличие опыта и 
своей клиентской базы – приветствуется. своей клиентской базы – приветствуется. 

Работа коммерческим директором в СМИ – это уникальная воз-Работа коммерческим директором в СМИ – это уникальная воз-
можность для креативного молодого человека (мужчины/женщины) можность для креативного молодого человека (мужчины/женщины) 
получить стабильный заработок на безбедную жизнь. Это достой-получить стабильный заработок на безбедную жизнь. Это достой-
ное положение в обществе и рост социального статуса. Это увле-ное положение в обществе и рост социального статуса. Это увле-
кательная работа в творческом коллективе и деловые контакты с кательная работа в творческом коллективе и деловые контакты с 
солидными клиентами. солидными клиентами. 

Соискатели могут отправить свои резюме на электронную по-Соискатели могут отправить свои резюме на электронную по-
чту: pressа-nv@yandex.ru с пометкой в теме «Для Павла Колина». чту: pressа-nv@yandex.ru с пометкой в теме «Для Павла Колина». 
Не забудьте указать контактный телефон. Конкретные условия Не забудьте указать контактный телефон. Конкретные условия 
работы будут обсуждены в ходе собеседования. Ждём вас!

Ты готов занять 

свободное 
кресло?


